

El Eco de Navarra

Diario independiente * Dos ediciones
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valcarlos, 88 y calle de San Gregorio, 26, bajos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para Pamplona: Un mes, 1,25 Ptas.; tri-
mestre, 3,75; semestre, 7,50; año, 12,50.
Para el extranjero: Trimestre, 4 pe-
setas; semestre, 7,50; año, 14.
Cuentas de Tránsito, 15; semestre, 28.

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta
línea; anuncios ordinarios en segunda
plana, 0,40; apuntes, 0,25; anuncios
preparados por el cliente, 0,15; anun-
cios secunda plana, 0,07 líneas sencillas.
Reclamos comerciales, según conveniere

La festividad de hoy

Venida del Apostol Santiago a España.
—Traslación de sus restos mortales a Compostela.

Hoy que la nación católica española celebra la festividad de su Patrono Santiago, me ha parecido muy oportuno honrar la memoria de tan glorioso Apostol, dándoos algunas breves noticias de su venida a España, y de la traslación de sus restos desde Jerusalén a Compostela.

Y sin más preámbulos, voy a entrar en materia empezando por la primera parte: su venida a España.

La venida de Santiago y su predicación en España es una tradición antiquísima, una verdad que podríamos llamarla de *sensu común*, pues ha sido siempre la creencia del pueblo español, y solamente ha sido negada por algunos enemigos y corruptores de las tradiciones y glorias nacionales.

No es, pues, la venida de Santiago una leyenda o una pura novela, no; es una tradición general y antiquísima, de sólidos fundamentos, negada por cuatro ilógicos señores; y digo ilógicos, porque si han de ser consecuentes con su conducta, han de venir a negar también todos los demás hechos y verdades de la Historia, y ¡adiós! entonces aquella hermosísima definición que de la Historia nos da M. Tullio Cicerón cuando nos dice que es: *«luc veritatis, testis temporum, nuntia vetustatis.»* (1) ¿Y qué más ilógico y absurdo que negar la verdad de la tradición y de la Historia?

La venida, pues, de Santiago, es, repito, una creencia universal y no interrumpida del pueblo español desde tiempo inmemorial, y cuya verdad la confirman y defienden autores y críticos severos e ilustradísimos.

Infinidad de testimonios y autoridades podría citar sobre esta materia, entre los que podríamos contar los de Baronio, Turiano, S. Jerónimo, Cedreno, Cardenal Bona y otros sabios y eruditísimos autores, cuyas palabras no quiero citar por no cansar a mis lectores, aduciendo textos que a nada vendrían, estando, como están ellos, íntimamente persuadidos de esta fundada y antiquísima tradición.

Todos los autores vienen a decir lo mismo: que Santiago vino a predicar a España y a los pueblos de los lugares occidentales, y difundió la luz de la predicación en el ocaso del mundo.

Y vamos con la segunda parte del artículo. Después de que Santiago hubiera establecido en nuestra querida patria los principios de la verdadera fé, por cuyo objeto vino, regresó a Jerusalén en donde murió, en tiempos de Herodes, siendo sepultado en una tumba de mármol. Pero una navecilla condujo a Compostela el cadáver de Santiago, y en ese mismo lugar lo venera hoy la católica España.

Así lo afirman los martirologios de Usuardo y Adón, y lo mismo dice León III en una carta a los españoles: «Sabed, hermanos carísimos, que el cuerpo entero del Apóstol Santiago, fué trasladado a España.»

¿Mas para qué citar testimonios? ¿Cómo se explica que, no estando los restos de Santiago en Compostela, acudieran a esa ciudad a postrarse ante su sepulcro los monarcas españoles y los reyes de Nápoles, Portugal y Francia, además de innumerables títulos y magnates?

Seguramente no serían todos unos fanáticos imbéciles.

(1) De or. 2. 9.

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 74

El contrahecho

alegría. ¡Y se los enviaba su amigo! ¡Iba a verle! Desde aquel momento se abandonó por completo a la dicha que toda joven por modesta que sea, experimenta al enganarse.

Dos de las jóvenes que habían llevado las cajas se adelantaron hacia ella, diciendo:

—Nosotras vestiremos a la señorita. Las demás a un signo de Aurora se alejaron saludando respetuosamente.

Doña Cruz dijo a Aurora:

—¿Vas a dejar que te vistan esas diablucitas crístroras?

—¿Por qué no?

—¿Eres muy valerosa! Después de todo, ese diablo es exquisitamente galante y no intentar destruir tu belleza.

Aurora, doña Cruz y las dos doncellas, penetraron en la alcoba. Francisca y Berrichón quedaron en la sala.

—¿Quién es esa joven que está con la señorita?—preguntó Francisca a su nieto.

—¿Qué joven?

—La del dominó rosa.

¿Mas para qué recurrir a los tiempos antiguos?

No afluyen a Compostela hoy mismo infinidad de peregrinaciones de todas las naciones del orbe, además de multitud de aristocráticos visitantes? ¿Y la ciudad de Santiago y su hermosa Catedral no son pruebas evidentes de que allí descansan los restos de nuestro Patrono?

Si, en España está Santiago, y El premiará la fé y la religiosidad del pueblo español, luchando, como en las batallas de la Reconquista, por el bien y prosperidad de nuestra queridísima Patria.

ALBERTO RAYDNAL AGUIRRE

Narvarte

He visto con satisfacción el gran edificio que para casa de baños acaban de construir en jurisdicción de Elgorriaga.

La posición topográfica que ocupa, sus departamentos sabiamente combinados hacen acreedor de los mayores elogios al probo e inteligente director don Víctor Pradera que ha dirigido las obras, a quien felicito por su acierto en trabajos tan complicados, así como a los señores socios que han tenido la feliz idea de levantar una obra tan importante.

Como el trabajo es reciente, se están llevando a cabo los preparativos necesarios para que resulte una obra que ha de llamar la atención, por eso no omitimos hoy otros detalles.

Se está practicando el análisis cualitativo y cuantitativo de las aguas medicinales de estos baños; pero el mejor análisis es el resultado inmejorable que están dando a las personas que han hecho uso, citar casos recientes en que así ha sucedido.

Ocasiones habrá para hacer el mérito de estos baños que están destinados a tener predilección para la curación de reumas y otras enfermedades que la práctica enseña constantemente.

El corresponsal.

22 de Julio de 1907.

En el campo

Ciudadanos de las grandes ciudades; hombres metidos en los tráfiagos de los negocios y de la política; vosotros los que pasáis meses enteros bajo las lámparas, sobre los libros, en continua vigilancia, en perenne ebullición del cerebro, ¿no sentís al llegar esta época veraniega, un deseo, una ansia, una necesidad irrepresible de abandonar las congestionadas y atiborradas urbes y marchar al campo, y gozar del silencio, y paladear el lento minuto que el viejo reloj campesino marca, y divagar por el bosque de pinos olorosos, y contemplar cómo corre el agua en el riachuelo ó surte en el hontanar?

Esta es la época en que si tenemos una sensibilidad un poco aguda, en que si nuestra inteligencia ha trabajado durante los meses invernales, no podemos permanecer en la ciudad. El campo y el mar nos llaman. Si nuestra niñez ó nuestra adolescencia han transcurrido en las camillitas, entonces para nosotros será un tormento el permanecer entre estas ringleras de casas altas, metidos en las angosturas de piezas y salas reducidísimas, atronados nuestros oídos por el rodar de coches y tranvías, sin árboles que ver, sin puro oxígeno que respirar.

Para nosotros esto será imposible, intolerable. Tendremos que abandonar la ciudad, un día cogernos un coche, iremos a una estación, nos meteremos en un vagón del ferrocarril y respiraremos anchamente. ¿Tenéis un niño en quien veis continuada vuestra personalidad, en quien habéis puesto todas vuestras esperanzas y afanes? ¿Tenéis una compañera de vuestra vida a quien estais unidos por lazos santos y perdurables? A vuestro lado irán; el campo comenzará a extenderse ante vuestra vista; a lo lejos se quedará la ciudad con las chimeneas de sus fábricas; vosotros ireis gozosos, ensimismados. Ya ha pasado una hora; ya han pasado cuatro, seis, ocho, diez; cuanto más lejos vayais, tanto mejor. Al fin, llegáis al punto de vuestro destino; es tal vez una casa situada en un vallecito, entre montañas; es quizás un refugio que sobre una montaña

—¿Esa morena, cuyos ojos relucen como estrellas?

—¿La has visto entrar?

—No. Estaba ya aquí cuando hemos venido nosotros.

Francisca sacó la calceta de su faltrique y mientras movía rápidamente las agujas púsose a reflexionar.

—No comprendo nada de lo que sucede—dijo gravemente.

—¿Queréis que os lo explique, abuela?

—No. ¿Queréis hacerme un favor?

—¡Ah, abuela! Os haríais de mí. Vos no tenéis más que mandarme...

—Pues entonces cállate cuando yo hablo. No puedo abandonar la idea de que en todo esto hay algún enredo grave.

—¿Pero si es muy sencillo y natural cuanto sucede!

—Hemos hecho mal en salir. El mundo es malo y quién sabe si hemos sido inducidos para...

—¡Ah, abuela! No penséis de tal modo. Me gustan las cosas claras y todo lo que veo no lo es.

—Tan claro como el día es lo que presenciáis. La señorita ha estado viendo toda la tarde todos los preparativos que se hacían para el baile. ¿Cuánto ha suspirado la joven al contemplar las flores y los adornos que entraban en el palacio! Cuando ha regresado mase Luis ha debido hablarle de esto y habrá comprado una invitación. Porque debéis saber que las invitaciones para el baile se han vendido y a buenos precios.

y mirando al mar contrajo tiempo atrás un poeta ó un filósofo. Entrais en la casa; las salas hacen un olor grato a humedad; las puertas están henchidas y gruñen y chirrían al abrirlas; sobre una cómoda llena de polvo hay un periódico antiguo y una flor seca; encontráis una sombrilla en un rincón; sobre una silla está aún el libro abierto que leíais el verano pasado.

Todo es encanto y atrae. Vuestro niño corre de un lado a otro; vuestra mujer ha comenzado ya a hacer un ruido insoportable limpiando los muebles y las puertas; en la alcoba ella ha encontrado la sal, las especias y algunos viveres de antaño. Vos otros asistís a estos descubrimientos; ella dice que todo esto ya no sirve para este año; vosotros corroboráis llenos de convicción su aserto; todo es paz, todo es alegría en la casa. Si habéis llegado por la mañana, ois en los árboles inmediatos el canto áspero y pertinaz de las cigarras; si por la tarde, os sentais en la puerta, esperando la frescura del crepúsculo y la aparición misteriosa e inefable de las primeras estrellas; una sensación de poesía, de bienestar y de misterio penetra en vuestra alma. ¿Qué necesitáis vosotros del mundo, teniendo aquí a este niño, que es vuestra vida continuada, alargada, y estando a vuestro lado esta fiel compañera de vuestras alegrías y vuestros pesares?

La noche llega callada y profunda; cantan a lo lejos los grillos y los alacranes; su coro es como un himno, como una salmodia a la paz y a la soledad de los campos; en la bóveda infinita del cielo refuigen los astros con sus resplandores verdes, rojos, azules; tal vez en una lejana montaña brilla la lucecita de una fogata. ¡Intenso espectáculo! ¿Podrá ser todo esto una ciega obra del azar, del encontrarse fortuito de los átomos? ¿Podréis renunciar a percibir en el misterio de la noche y en el parpadeo infinito de los astros un ordenamiento maravilloso, que escapa a lo que vuestra mente concibe?

La esperanza, la fé, la certidumbre se consolidan en vuestro espíritu; os sentís dichosos; el pesimismo que en la ciudad pudo haber os invadido, desaparece; es una noche nada más la que habéis pasado en el campo, en plena naturaleza, y ya sois otro hombre. Por la mañana al levantarnos, entonces una canción que repercute en las viejas y destartalladas estancias, y ois una risa infantil, una risa cristalina, una risa jovial que os acaricia el alma...

Azorin.

Los perros y la rabia

Quédese para los señores veterinarios señalar las causas de la rabia, el periodista que no es profesor veterinario tiene que limitarse a exponer algunas consideraciones de carácter general relativas a los perros, a los deberes de los dueños de perros, y también a los deberes de las autoridades para con los dueños de canes.

En «El Pensamiento» de ayer leí un artículo muy razonado, firmado por J. O., en el cual se pide a la Excm. Diputación que obligue a todos los Ayuntamientos a que impongan contribución a los dueños de perros por cada perro que tengan. Uno de los párrafos del citado artículo dice:

«Hace unos tres años, que por desgracia tanto abunda esta terrible enfermedad, un profesor veterinario, cuyo nombre siento no recordar, trató desde las columnas de EL ECO sobre este mismo asunto, y después de hacer atinadísimas observaciones sobre las causas ó origen de ella, terminaba diciendo que el remedio lo teníamos en casa; basta, decía, para exterminar esta enfermedad que la Excm. Diputación quiera, obligue a los Ayuntamientos todos de Navarra a que impongan contribución a tanto perro que se ve completamente inútil y perjudicial, y muerto el perro se acabó la rabia.»

Estamos conformes; todos los Ayuntamientos debieran imponer contribución sobre los perros, como la impone el Ayuntamiento de Pamplona. Se señala en el artículo aludido la observación de que todos los perros que han aparecido en Pamplona con síntomas de hidrofobia fueron perros forasteros, perros que vinieron a Pamplona de otros pueblos en los cuales no existe la contribución sobre los canes.

No hace falta demostrar la necesidad de esa contribución. En los pueblos donde no se paga nada por tener perros, cualquier vecino puede tener los que le dé la gana, y no tiene gran

Y como al baile hay que llevar rico traje, ha encargado uno para la señorita. ¿Comprendéis ahora?

—¿Pero si todo eso vale una suma enorme!—exclamó la buena Francisca dejando do hacer media.

Berrichón se encogió de hombros. En aquel momento llamaron a la puerta.

—¿Quién será?—dijo Francisca de mal humor. Puso la barra.

—¿Por qué? ¿Ya no hay que ocultarse. Llamaron de nuevo más fuerte.

—¿Serán ladrones?—dijo entonces Berrichón que nada tenía de valiente.

—¿Ladrones—contestó la anciana,—la diones, ahora que está la calle iluminada como en pleno día y llena de gente! No puede ser. Abre.

—Reflexionad, abuela, pueden serlo. Mejor sería poner la barra.

Los que llamaban perdieron la paciencia y de un empujón abrieron la puerta. En la estancia, penetró un hombre con enormes bigotes que dirigió a su alrededor una rápida ojeada.

—¿Rayos y truenos!—dijo después.—Ya estamos en el nido de la paloma.

Luego volviéndose a la puerta dijo a algunos que estaban aún en la escalera:

—Entra, amigo, no hay en la casa más que una respetable dueña y un chico.

Mientras decía esto, el de los grandes bigotes avanzó hacia Francisca y Juanillo, moviendo con gallardía su limpia capa.

necesidad de cuidar de ellos, de suerte que si no tiene que darles de comer, los perros se encargan de buscarlo en cualquier parte, y si los perros enferman, el dueño no muestra gran interés en que se curen, y en resumen, los perros que tales dueños tienen no reciben ningún cuidado, cuando precisamente los perros se encuentran muy necesitados de que se les cuide.

Por otra parte, como no cuesta nada tener perros, cada cual tiene los que quiere, y así resulta que los pueblos se convierten en enormes perreras. Impóngase la contribución que existe en Pamplona y los perros no constituirán una plaga; obligúese a los dueños de perros a que presten a sus animales los cuidados que necesitan, obligúeseles a que no los tengan abandonados en la vía pública y habrá desaparecido un constante peligro.

Y haciendo todo esto el bozal desaparecerá por inútil y molesto. Ya lo sabe la Excm. Diputación, aunque parezca cosa rara en su mano está el evitar el peligro constante en que nos encontramos y el martirio de los perros sometidos al brutal tormento del bozal. G.

Ventoleras

Con motivo de las fiestas náuticas en que tomará parte don Alfonso durante el régo veraneo, un periódico de provincias encabeza una información con el siguiente título: «El rey, regateando.»

No me parece galante que se dedique la prensa dinástica a propalar que hay un rey que regatea.

Empezamos a entrar en el jugoso imperio de la sabrosa fruta.

Lo cual no obsta para que en París se hayan pagado 2 709 francos por 63 melocotones, ó sea a razón de 43 francos cada uno.

«Serían melocotones sin hueso!» ¡Vaya una breva! diría el comprador!

A no ser que se vea uno en la imprescindible necesidad de sentirse héroe comiendo un fruto a tal precio, no se concibe que haya mortal que lo adquiera, como no sea un melón... ó un sandía.

O una sandía, si se trata de su parenta. Afortunadamente yo no vivo en París, y espero entenderme con relativa felicidad, con un melocotón económico, una claudia módica ó una pera barata.

Y cuidado, que ésta última es la fruta que más se concibe alcance subidos precios.

Asiste continuamente a los tratos de la gente, y cual dice la frutera:

Eso es pera, y como es-pera sa acomoda a la corriente.»

La política y los chistes en íntimo consorcio, no es cosa especial de nuestro suelo como acaso pensó en sus buenos tiempos Rodrigo Soriano.

Véase cómo las gastan en Francia con los ministros, según un diario francés que modestamente *Justo*.

«¿Qué me dice usted de esos artículos de Jules Roche titulados: «El éxodo de nuestros capitales y el triunfo de Mr. Caillaux?»

¡Que preferiría leer: «El triunfo de nuestros capitales y el éxodo de Mr. Caillaux!»

—Mr. Clemenceau y el general Picquart han hecho una ascensión ó bordo del «Patría».

—Naturalmente; la Patria les sirve solo para elevarse sin que aprendan jamás a dirigirla.

El calor ha dejado sentir sus efectos en la economía canina.

Algunos de nuestros más distinguidos perros han empezado a rabiar captándose las generales antipatías del vecindario.

Ahora, ante una mala acción, se dice con más insistencia que nunca: Esto es una *perrada*.

Queda, pues, totalmente excluida de las buenas costumbres el hacer *perrerías* ó *nadie*. ¡No ganaría el prójimo para bozales!

También queda prohibido ser pobre. Al que no tenga más que unas *perrillas sueltas* le meten una de multas que no tiene fin.

El perro del hortelano ha dejado de ser ya un símbolo; es un peligro, porque al fin puede rabiar.

La raza canina ahora,

Una mano la apoyaba en el pomo de su espada y en la otra llevaba un paquete.

Aquel a quien había llamado «amigo mío» entró también. Era como su compañero hombre de guerra; pero de aspecto menos terrible. Más bajo y más delgado, ostentaba sobre su labio superior raquítico bigote, cuyas guilas en vano deseaban forzar ese rizo retorcido que tan bien sienta en la cara de los héroes. Llevaba como el otro un paquete debajo el brazo y miró la habitación con más minuciosidad. Eran Cocardasse y Passepoil.

Berrichón arrepiñtóse amargamente de no haber puesto la barra en tiempo oportuno. Hízoles a los recién llegados la justicia de confesarse a sí propio, que en su vida había visto dos bribones de tan mala cata dura... Deslizóse, pues, detrás de su abuela que algo más valerosa, les preguntó agriamente:

—¿Qué venís a buscar aquí?

Cocardasse la saludó cortésmente llevándose la mano al ala del sombrero. Después guió un ojo a Passepoil que le hizo una seña parecida. Esto quería decir, quizá, muchas cosas y ninguna buena, y Berrichón, que les observaba, se echó a temblar.

—¡Ah, respetable dama! Tenéis un timbre de voz que me llega al alma—dijo Cocardasse.—¿Verdad Passepoil?

Este ya sabemos que era de esas almas ternas a quienes la vista de una mujer impresionaba hondamente. La edad de la dama

en el período estival, hay que mirarla con gafas.

Al que se baile un can-can diez duros de multa; y veinte por leer un libro de Kant. Yo tengo la Peromaquia de Nieto Molina, y ya estoy por llevarla al Laboratorio municipal.

FULANEZ.

Las fiestas de Estella

Hemos recibido unos lujosos y artísticos programas de mano que acreditan la pericia tipográfica de nuestro amigo don Eloy Hualde, conocido impresor é industrial de Estella.

Las fiestas que la heroica ciudad navarra prepara en honor de los gloriosos patronos la Santísima Virgen del Puy y San Andrés Apóstol para los días 2, 3, 4 y 5 de Agosto próximo, son en extremo variadas y llenas de atractivos, como verá nuestros lectores por el siguiente detalle:

Día 2.—A las doce del día se anunciará la solemnidad de las siguientes con disparo de cohetes desde la Casa Consistorial; y a las cuatro de la tarde la co-parada de Gigantes y cabezudos recorrerá las calles de la ciudad acompañada de los gaiteros.

A las seis el M. I. Ayuntamiento precedido de los gigantes y cabezudos, de los afamados gaiteros y de la banda de música municipal dirigida por el celoso director y simpático estellés don Julio Vicuña, acudirán a las solemnes Vísperas y Salve que se cantarán en la Real Basílica de Nuestra Señora del Puy.

Por la noche, de nueve y media a once y media, baile público en la Plaza de los Fueros, la que formará un aspecto artístico y elegante con la iluminación eléctrica.

Día 3.—A las cinco y media de la mañana recorrerán la ciudad los gaiteros y banda municipal tocando alegres dianas.

A las siete asistirá la corporación municipal a la Real Basílica donde se celebrará solemne misa y sermón en honor a Nuestra Excelencia y querida Patrona, estando la oración sagrada a cargo del R. P. Valentin Caballero, escolapio de la residencia de frache.

A las diez el M. I. Ayuntamiento, la M. I. Junta de Instrucción y señoras censoras harán la distribución de premios en el salón del teatro a los niños y niñas de las escuelas.

La comparsa de gigantes y cabezudos acompañados de los gaiteros, recorrerán la población de diez a once de la mañana y de once y media a una se organizará el popular Paseo de los Portales, amenizando el acto la banda municipal con un lucido y variado repertorio.

A las cuatro la corporación municipal acompañada de la música, gaita, gigantes y cabezudos, acudirán a las solemnes Vísperas y Salve que se celebrarán en la parroquia de San Pedro Larría en honor del Patrono de la ciudad el Apóstol San Andrés.

De seis a ocho música en el magnífico paseo de los Llanos.

Por la noche, a las nueve y media, se quemará la primera y preciosa colección de fuegos artificiales confeccionados por el famoso pitrocinico de Pamplona D. Manuel Oroquieta, tocando en los intermedios los dulzaineros de la ciudad bonitas piezas.

Día 4.—En las primeras horas de la mañana la música y gaitas recorrerán las calles de la población tocando diana; y sobre las siete y media se hará el encierro del ganado que se ha de torear a la tarde.

A las diez se celebrará Misa solemne en la parroquia de San Pedro Larría con el pangeórico de San Andrés, del que está encargado el R. P. Valentin Caballero, y terminada saldrá la procesión con la reliquia del Santo.

A estos actos religiosos acudirá el Muy Ilustre Ayuntamiento con toda su comitiva y representación de gremios con sus respectivas banderas.

Por la tarde a las cuatro y media los gigantes darán la vuelta a la Plaza de los Fueros al compás de un paso-doble y acto seguido tendrá lugar la primera corrida con ganado de la acreditada ganadería de don Felipe del Saso, de Lodosa.

Por la noche a las nueve y media se quemará la segunda colección de fuegos del señor Oroquieta y desde esa hora hasta las once y media habrá en la Plaza baile público.

nada le preocupaba. Solo detestaba en el mundo a aquellos de su sexo que tenían más poblado bigote que el suyo. Passepoil asintió con una sonrisa a lo dicho por su compañero. ¡Pero a mirar su rica naturaleza! Su pasión por la más bella mitad del género humano nunca embotaba su perspicaz ingenio. Mientras su amigo hablaba, él había examinado atentamente todos los detalles de la habitación en que estaban. La paloma, como decía Cocardasse, debía estar en aquel cuarto cerrado por debajo de cuya puerta salía viva claridad. Al otro lado de la sala había una puerta abierta que tenía la llave en la cerradura.

Passepoil tocó con el oído a su compañero y le dijo en voz baja:

—¡La llave está puesta por fuera!

Cocardasse le hizo seña de que comprendía.

—Venerable señora—dijo Cocardasse,—venimos aquí para un negocio de importancia. ¿Vive aquí...?

—No—respondió Juanillo,—no es aquí. Passepoil sonrió. Cocardasse se retorció más el bigote.

—¡Rayos! He aquí un niño que promete.

—A pesar de su aire cándido—añadió Passepoil.

—Tiene ingenio como como nadie. ¿Cómo ha podido adivinar a quien buscamos si yo no lo he dicho?

—Vivimos solos—contestó secamente Francisca.

—¿Passepoil?

GACETILLAS

Día 5.—A la misma hora que los anteriores...

A las diez se celebrará en el teatro el primer concierto...

Por la tarde como el día anterior, los gigantes darán la vuelta a la plaza...

A las diez tendrá lugar el segundo concierto con los mismos elementos...

Para ambos conciertos se repartirán programas especiales.

A las cuatro y media de la tarde después de la comparencia de gigantes...

La empresa del Cinematógrafo Estellés, a cargo del renombrado industrial don Estanislao Sola...

LA ADORACIÓN NOCTURNA

Constituida recientemente en esta capital la Sección diocesana de tan hermosa institución...

Ni por excepción transcurre día alguno sin que al Consejo lleguen varias solicitudes de inscripción...

¡Oh, sí! Velar una hora en las silenciosas horas de la noche al lado, muy cerquita del sagrado Viril...

¡Y qué hermosísimo sería que la Adoración Nocturna de Pamplona llegara a constituir treinta turnos...

No a todos, empero, es dada la inefable dicha de poder pasar una hora de la noche prosternados junto al Tabernáculo...

En cambio, ¡qué de gracias pueden lucrarse! pues es de advertir que todos los adoradores activos...

Cuando un adorador activo u honorario enferma, se pide por su salud en las Vigilias, mientras lo necesitare...

También se ofrecen anualmente por todos los adoradores difuntos, las obras espirituales de las Vigilias ordinarias...

No terminaremos sin invitar a los católicos pamploneses a ingresar como adoradores activos en tan excepcional Asociación...

Esta Sección se reunió anoche, por primera vez desde la inauguración, y se repitió en cierto modo el hermoso espectáculo de entonces.

No vamos a reseñar el acto de anoche; solo diremos que, por celebrar la Vigilia del Apostol Santiago el Turno que le tiene por Titular...

El cual fué verdaderamente hermoso y edificante y fué realizado por una oportunísima plática que pronunció el celosísimo vice-director de la Sección don Constantino Rodeles.

En varias ocasiones habíamos observado en el citado sacerdote las cualidades de un verdadero apóstol de la Adoración nocturna...

A las once, terminado el acto, se retiraron los socios que no pertenecen al Turno que tiene por Titular al Apostol Santiago...

Reina expectación por conocer el resultado del partido.

Hoy a las siete habrá misa y comunión de la Asociación de San Luis en la pa...

La Excmo. Diputación foral y provincial estuvo ayer reunida en pleno...

Como hasta la fecha no hay empresa ni compañía que haya solicitado de la Diputación subvención de ningún género...

También parece ser que a los particulares que gestionan la expresada subvención se les ha hecho saber los excelentes propósitos de que está animada la Diputación...

Por noticias que tenemos y que nos merecen entero crédito, sabemos que desde 1.º de Agosto próximo se establecerá un servicio de coches desde Saint Jean de Pié du Port a Burguete...

El ministro de la Gobernación dirigió ayer al gobernador civil el siguiente telegrama:

«En un artículo que publica «El Liberal» de hoy me atribuye conceptos que significan desconocimiento de los méritos y servicios del cuerpo de Telegrafos...

El gobernador civil ha autorizado al alcalde de Fustiñana para que pueda celebrarse una corrida de vacas bravas el día 8 del mes próximo...

Un vecino de Tafalla ha sido multado por el gobernador civil con 25 pesetas por blasfemo.

Ayer por la mañana pasó por Alsasua, procedente de Madrid y con dirección a San Sebastian, el ministro de Marina general Ferrandiz...

Hoy terminará la exposición de los cuadros y fotografías que se presentaron al Certamen últimamente celebrado...

La alcaldía ha acordado poner en subasta pública ocho perros el día 29 del corriente mes a las doce en punto de la mañana.

Los que deseen ver los perros que han de subastarse, podrán hacerlo todos los días de diez a doce de la mañana en el antiguo cuartel de la Merced...

En un periódico local leemos la noticia de que nuestro llorado amigo el que fué digno senador por esta provincia don Teófilo Cortés...

La «Gaceta», publica una Real orden disponiendo no se provean las vacantes de Notarías hasta que se aprueben las esperadas demarcaciones notariales.

El gobernador de Viteria suplica al de Navarra se interese en averiguar el paradero de Tiburcio Osés, que según relación de su mujer desapareció del domicilio conyugal en la noche del 8 del actual...

«Construye y reforma toda clase de anteojos»; para lo cual tiene un completo surtido, tanto en «cristales» como en «armaduras» de todos los sistemas modernos...

Comunica el Alcalde de Murchante al gobernador civil, que en dieho pueblo se han presentado 3 casos de sarampión.

La junta local de sanidad se reunió con el fin de adoptar las precauciones precisas.

Ha tomado posesión de la escuela de Gainza, valle de Araiz, la maestra Paulina Perez Martinez.

Solemne función que hoy día 25 de Julio celebrará la V. O. Tercera en Capuchinos.

Orden de los ejercicios.—Por la mañana, a las siete, comunión general y misa para los Hermanos difuntos...

roquia de San Agustín. Los ejercicios de costumbre serán a las ocho menos cuarto.

La simpática joven Juanita Castillo, vendedora de EL ECO en Tafalla, ha entrado en el periodo de franca convalecencia...

Ya sabe nuestra amiguita que celebramos mucho la mejoría y que muy de veras le deseamos el restablecimiento total en breve plazo.

Por no haberse reunido número suficiente de señores concejales, no pudo celebrarse ayer sesión nuestro Excelentísimo Ayuntamiento.

La sesión se celebrará mañana. Programa de las piezas que ejecutará la banda de Constitución hoy jueves de siete a nueve en Taconera:

Paso doble «El Regreso».—Roig. Mazurka «Julia».—Gonzalez. Ballet de Isoline (suite en 5 tiempos).—Messenger.

Fantasia «La Verbena de la Paloma».—Boetón. Tanda de vals «Los estudiantes».—Waldemar.

Los dueños del cinematógrafo «Palacio de la Magia», no pudiendo permanecer más tiempo en esta capital, por tener compromiso en Vitoria...

Hoy se celebrará en esta capital una reunión de peritos agrícolas de Navarra, con el fin de estudiar la manera de conseguir algunas mejoras en favor de tan estimada clase...

Las conclusiones que se adopten, serán sometidas a la consideración de sus compañeros de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya en otra reunión que se celebrará oportunamente.

Después de esto serán convocados todos los peritos de España a una asamblea general, a la que concurrirán representantes de todas las provincias.

En el «Boletín Oficial», de ayer se inserta el Real decreto regulando el funcionamiento de las cantinas en las zonas mineras.

De varaneo.—Ayer en el coche correo salieron para Anza la distinguida señora doña Joaquina Perez de Eulate, viuda de Pereda...

—Para Lizaso y otros puntos han salido las respetables señoras doña Simona García de Horcada y su distinguida hija doña Camino Horcada de Iruretagoena...

—Encuéntrese pasando una temporada en el balneario de Panticosa, nuestro amigo el conocido industrial don Casildo Iriarte.

—Ha marchado a Los-arcoos con el fin de pasar una temporada al lado de su familia la encantadora señorita María Ramirez.

—Ha salido para Tudela el virtuoso sacerdote don Telmo Ariza, sochantre de la parroquia de San Saturnino.

—Salieron ayer para Lizaso la distinguida señora del capitán de infantería don Bernardino Garcia Conde y su cuñada la gentil señorita Amalia Navarraz.

—Nuestro particular amigo don Rogelio Mongelos ha salido para Agorreta, donde pasará una temporada.

—Mañana sale para Santoña, donde pasará una temporada nuestro querido amigo don Eduardo Carceller acompañado de su distinguida esposa y hermosa y elegante hija Teresa.

—De Madrid se ha trasladado a Estella nuestro amigo don Luis Larrainzar. Deseamosle a todos feliz temporada veraniega.

Al Juzgado de instrucción ha pasado una denuncia la Alcaldía, para que tome el tanto de culpa a dos individuos que cometieron cierto hecho inmoral.

Y, a propósito de esto, llamamos la atención de los agentes municipales sobre ciertas parejas amorosas...

ciendo el consiguiente escándalo: tres dueños de perros por no llevarlos con bozal reglamentario...

A todos los denunciados se les ha impuesto la multa correspondiente a la falta cometida.

Cerca del pueblo de Cadreita un coche de viajeros atropelló a la niña María Pejenaut Niera, de 16 meses...

La infeliz criatura falleció al poco rato de ocurrir la desgracia, a consecuencia de la herida recibida en el costado derecho.

Creese que el hecho fué casual. El Juzgado instruye diligencias.

Ha llegado a San Sebastian y recibe consulta de 10 a 12 en la calle Urbión, 50, 1.º, el reputado especialista don Alfredo Gallego...

Ha regresado de Madrid el estudioso joven don Jesús Martialay, después de haber terminado brillantemente sus oposiciones al cuerpo de Correos...

Sabemos también con satisfacción que su hermano José ha obtenido el máximo de puntuación en el primer ejercicio que ya ha verificado en dichas oposiciones.

Felicitemos por tan buen resultado a su familia y muy especialmente a nuestro distinguido amigo D. José Martialay, farmacéutico ejerciente en esta capital...

La comisión de Fomento ha concedido la plaza de toros a un acróbata que actualmente trabaja en Logroño...

Ayer al mediodía celebró sesión en el Ayuntamiento la comisión de cuentas, para la aprobación de las de la semana.

En el concurso de Orfeones de San Sebastian ha conseguido, el primer premio del grupo B. el orfeón de Guernica...

El orfeón de Guernica luchó contra cuatro, a los cuales venció. Enviamos nuestra felicitación a los orfeonistas...

Reinas permanecerán en esta ciudad hasta el día siguiente. Reina gran entusiasmo por recibir los Reyes.

El Santo de la Reina. Hoy se ha celebrado en palacio con arreglo a la costumbre palatina el Santo de S. M. la Reina D.ª María Cristina...

El ministro de Marina. En el segundo tren expreso ha llegado procedente de Madrid el ministro de Marina general Ferrandiz...

El viaje del Rey. El obispo de la diócesis señor Cadenas y Eleta ha recibido hoy una extensa carta del ministro de Estado...

El Rey y contra lo que se decía, la Reina doña Victoria y doña Cristina vendrán el día 4 por la mañana en ferrocarril dirigiéndose inmediatamente a la colocación de la primera piedra de la nueva catedral.

Como días anteriores, el ministro de Estado señor Allendesalazar ha subido a mediodía a Miramar para cumplimentar a los Reyes.

El ministro de Marina. Inmediatamente de la llegada los ministros se dirigieron a Miramar para cumplimentar a los Reyes...

El día de Jorruada. Como días anteriores, el ministro de Estado señor Allendesalazar ha subido a mediodía a Miramar...

Concierto. En el Gran Casino se ha celebrado el 5.º concierto clásico. Como los anteriores ha habido gran animación y concurrencia...

En Tafalla ha fallecido víctima de enfermedad el joven Jesús Zuzana...

Enviamos nuestro pésame a los padres, hermanos y demás familia que sufren con la muerte del malogrado joven (q. e. g. e.).

El más higiénico y agradable aperitivo es el único y sin rival mouth Cinzano de Torino.

Notas militares.—Ha sido designado para el cargo de coronel de Estado Mayor, en que solicitaba el ascenso a sargento.

—Han sido destinados a esta plaza los primeros tenientes de Estado Mayor, recientemente ascendidos...

—Se ha concedido el ingreso en la Guardia civil con destino a esta plaza a Arturo Blanco, Basilio daiz, Daniel Ifigo, Damián Gudiño, Demetrio Araiz, Mariano Rebolledo, tituto Arribas, Manuel de Gracia, quin Pastor, Pedro Garcia y al coronel Eduardo Diaz.

—Por el Gobierno militar de esta plaza se ha dispuesto se pase a retiro de los individuos de tropa que no ten tomar las aguas de Albarín, Aragón, Caldas de Montbull, Panticosa, Quinto y Tiermas...

Servicios de la plaza: Parada, Constitución. Principal, América. Jefe de día don Alipio Borda...

Imaginería D. Manuel Iglesias, de América. Hospital y provisiones, Cantabria. Música, Constitución de 7 a 9. Taconera.

Extraordinaria, Cantabria. Traje, de gala. Música, Constitución de 7 a 9. Taconera.

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Caya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidase memorias y guías. Se miten gratis.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plana...

AGENCIAS RECOMENDADAS: Nuestro paisano, Atención, Sustitución médica, Venta de carneros, Se necesita Establecimientos provinciales, Yrujo Compañía, Peones, Agente marítimo Agua de Colonia medicinal, Cazadores Junta de Abastos de Oteiza, Oceanografía Grávalos, Construcción de una casa, Pano, Venta de fincas.

Nuestra información

Conferencias telefónicas De la región Alava

Vitoria 24 (8 noche). Fiesta brillante. Con igual animación con que comenzó terminó a altas horas de la noche la brillante verbena organizada por la sociedad «Vitoria-Cub».

La fiesta resultó brillantísima, que seguramente dejará gratos recuerdos entre el numeroso y distinguido público que a ella asistió.

Los periódicos de esta tarde se ocupan extensamente de la fiesta, de la que hacen merecidos elogios.

La Caballería. El regimiento de Caballería de Arlaban que guarnece esta plaza se dispone a celebrar mañana con gran solemnidad la fiesta de su Patrono Santiago.

Por la mañana asistirá el regimiento con su estandarte a una misa. Al mediodía tendrán banquetes los jefes y oficiales; comida los sargentos y rancho extraordinario los soldados.

En el cuartel se celebrarán varios festejos para solaz de los soldados, concediéndose premios en metálico.

El viaje del Rey. El obispo de la diócesis señor Cadenas y Eleta ha recibido hoy una extensa carta del ministro de Estado señor Allendesalazar...

El Rey y contra lo que se decía, la Reina doña Victoria y doña Cristina vendrán el día 4 por la mañana en ferrocarril dirigiéndose inmediatamente a la colocación de la primera piedra de la nueva catedral.

Las calles por donde pasará la comitiva regia se engalanan con banderolas, gallardetes, colgaduras y gasas. El Ayuntamiento, Diputación y Ejército levantarán arcos de triunfo.

Guipuzcoa

San Sebastian 24 (9 noche). Ecos de Miramar. La familia real no ha salido hoy de palacio permaneciendo la mañana en los jardines del mismo paseando en compañía del augusto príncipe de Asturias.

El Santo de la Reina. Hoy se ha celebrado en palacio con arreglo a la costumbre palatina el Santo de S. M. la Reina D.ª María Cristina...

El ministro de Marina. En el segundo tren expreso ha llegado procedente de Madrid el ministro de Marina general Ferrandiz...

El viaje del Rey. El obispo de la diócesis señor Cadenas y Eleta ha recibido hoy una extensa carta del ministro de Estado...

El Rey y contra lo que se decía, la Reina doña Victoria y doña Cristina vendrán el día 4 por la mañana en ferrocarril dirigiéndose inmediatamente a la colocación de la primera piedra de la nueva catedral.

Como días anteriores, el ministro de Estado señor Allendesalazar ha subido a mediodía a Miramar para cumplimentar a los Reyes.

El día de Jorruada. Como días anteriores, el ministro de Estado señor Allendesalazar ha subido a mediodía a Miramar...

Concierto. En el Gran Casino se ha celebrado el 5.º concierto clásico. Como los anteriores ha habido gran animación y concurrencia...

En el Gran Casino se ha celebrado el 5.º concierto clásico. Como los anteriores ha habido gran animación y concurrencia y la fiesta ha resultado brillante.

Visita oficial
Definitivamente se sabe que el Rey recibirá la visita del embajador del Japon el día 5 de Agosto...

Vizcaya
Bilbao 24 (10,20 noche.)
Fiesta carlista

El semanario carlista «La Guerrilla» acaba de lanzar a la calle su número dedicado a la fiesta carlista...

Una riña
En el Arenal han reñido dos maleteros produciendo el consiguiente escándalo.

Los gallegos
La colonia gallega prepara para mañana varios festejos en honor de su Patrono Santiago.

Un orfeón
En tren especial ha salido hoy para San Sebastian el orfeón «Euskertia» que marcha a tomar parte en el concurso.

A cumplimentar
Mañana sale para San Sebastián el nuevo general gobernador de esta plaza señor Borrón...

Madrid
Primera conferencia
Sin cotización

Con motivo de la festividad oficial del día por ser el Santo de la Reina madre, no se han cotizado en Bolsa los valores públicos.

Agricultores de Castilla
Una comisión de agricultores castellanos, presidida por el señor Silio, ha visitado hoy a los señores Besada y La Cierva...

La recaudación total
La Gaceta publica la recaudación total obtenida por el Tesoro, por todos conceptos, durante los seis primeros meses del año actual.

Demarcación notarial
En el ministerio de Gracia y Justicia se sigue trabajando activamente en la redacción del proyecto de ley sobre nueva demarcación notarial.

Escándalo
Esta madrugada ha ocurrido un gran escándalo en la puerta del Sol a causa de la forma destemplada e incorrecta con que muchas mujeres de malas costumbres han acudido a protestar de las ordenanzas últimamente dadas por el gobernador para evitar que la Puerta del Sol y sus más próximas calles fuesen, en determinada hora del día, teatro de escenas inmorales.

Senado
Abrióse la sesión a las tres y media de la tarde bajo la presidencia del señor Azcárraga.

De provincias
Huelga.—Movimiento de vapores.—Robo.—sacrilego.

Manresa.—A causa de una desavenencia entre patronos y obreros por incumplimiento de algunas cláusulas de un convenio entre ambos, se han declarado en huelga los obreros algodoneros de todas las fábricas de Manresa.

Ceuta.—Han sido robados muchos y valiosos ornamentos de la iglesia de San Francisco.

Ferrol.—Ha zarpado con rumbo a Santander la escuadra de operaciones compuesta del «Carlos V», del «Pelayo», del «Princesa de Asturias» y de los cañoneros «Osado» y «Proserpina».

Madrid 24 (11 noche.)
Segunda conferencia
En las Cámaras Congreso

Esta mañana ha celebrado el Congreso sesión. Declaróse abierta la misma a las nueve de la mañana, bajo la presidencia del señor Dato...

Los señores Irazo y Soriano dirigen a la Mesa varios ruegos que carecen de interés general, y se pasa a la

Discusión del proyecto sobre reformas en justicia municipal. El señor Ruiz Jimenez consume el primer turno en contra, contéstale el señor Checa...

El señor Oton de Buen apoya un voto particular contra el dictamen. Nada nuevo dice el señor de Buen que se limita a repetir todo cuanto se ha dicho respecto a este asunto en el Congreso.

El conde de Bonañúa contesta al señor de Buen. El señor de Buen queda en uso de la palabra para mañana.

Poco después se levanta la sesión sin que haya ocurrido nada de particular.

Fué preciso dar una carga para disolver el grupo, y practicar nuevas detenciones.

El número de detenidas asciende a veintiseis. El asunto ha sido hoy la comidilla en las tertulias de café.

Notas extranjeras
Paris.—Procedente de Ostende ha llegado a Brujas el rey Leopoldo de Bélgica, que ha de presidir la solemne ceremonia de la inauguración del puerto en dicha ciudad belga.

El pueblo ha aclamado al viejo monarca. Duelo extraño

New York.—De Colombia se reciben noticias relativas a un duelo extraño entre dos chauffeurs de casas constructoras de automóviles enemigas.

Los dos chauffeurs montaron en sus respectivos autos y emprendieron ambos la marcha en dirección contraria. Cuando llevaban el máximo de velocidad hicieron chocar los vehículos.

Los autos quedaron completamente destrozados y los enemigos ileso. Los chauffeurs al verse sanos y salvos la emprendieron a bofetadas y patadas y si no hubieran llegado pronto los agentes de la autoridad uno de los dos, o los dos lo hubieran pasado mal.

Incendio formidable
Londres.—La ciudad de Victoria (Colombia inglesa) está ardiendo desde hace tres días.

Son inútiles todos cuantos esfuerzos se realizan para evitar la propagación del fuego. Ya se han quemado más de 150 casas y dos iglesias.

De provincias
Huelga.—Movimiento de vapores.—Robo.—sacrilego.

Manresa.—A causa de una desavenencia entre patronos y obreros por incumplimiento de algunas cláusulas de un convenio entre ambos, se han declarado en huelga los obreros algodoneros de todas las fábricas de Manresa.

La cuestión parece difícil de resolver, y parece que patronos y obreros están conformes en someterla al fallo y resolución del Instituto de Reformas sociales.

Ferrol.—Ha zarpado con rumbo a Santander la escuadra de operaciones compuesta del «Carlos V», del «Pelayo», del «Princesa de Asturias» y de los cañoneros «Osado» y «Proserpina».

Con rumbo a Cadiz ha zarpado también el «Rio de la Plata».

Ceuta.—Han sido robados muchos y valiosos ornamentos de la iglesia de San Francisco.

Parece que el ladrón es un presidiario que consiguió escapar del presidio.

De madrugada
El Visir de Persia asesinado
Madrid 25 (2 madrugada)

Paris.—Se reciben noticias horripilantes que dan cuenta de que un numeroso grupo de conspiradores penetró anoche en el palacio del gran Visir de Persia, matándole a puñaladas.

A los gritos de auxilio acudió en defensa de su padre el hijo del Visir y también fue bárbaramente asesinado a puñaladas.

Los criminales recorrieron el Palacio matando a cuantos servidores del gran Visir encontraban.

Gran parte del Ejército estaba comprometido en esta conspiración que tan sangrientas consecuencias ha tenido.

Las noticias de estos asesinatos han producido penosa impresión en todo el mundo, y de todo el mundo ha partido un grito unánime de protesta.

Tafalla
Se hace saber al público que se ha abierto una nueva fonda Portal del Rio, número 10, entrada de la Estación.

Cognac Reina Victoria
Exquisita finura. Elaborado con viejos aguardientes de Cognac (Francia).

Lorenzo Perez-Peña
Destilerías Rentería

La ley electoral
El señor Salvador (don Amós) nos ha dicho hoy en una entrevista que con él hemos tenido que la Comisión del Senado encargada de informar sobre el proyecto de reforma de la Ley electoral ha considerado excesiva la pena que se consigna para los que no voten, y tiene el propósito de proponer la reforma de este artículo en el sentido de disminuir la pena.

Al pedirle más noticias acerca del proyecto, nos dijo el señor Salvador que habrá necesidad de introducir en él algunas reformas, y que una vez introducidas podrá aprobarse sin ningún género de oposición.

Reunión en el Senado
Para tratar de esto mismo se han reunido en una de las secciones del Senado los jefes de las minorías de la Alta Cámara y el ministro de la Gobernación.

Los jefes de las minorías expusieron al ministro su criterio relativo a la pena que ha de imponerse a los que no voten, pena que las minorías consideran excesiva.

El ministro contestó a los jefes de las minorías que él no hace cuestión cerrada de esto de la pena.

Lo que desea el señor La Cierva es que se conserve el espíritu de la Ley, aunque se modifique la forma de alguno ó de varios artículos.

Parece por esta razón que el Gobierno y las minorías conseguirán entenderse y que el proyecto saldrá aprobado con ligeras modificaciones que en nada afectan a la esencia.

Sobre Hacienda
Hemos hablado con el señor Salvador acerca de cuestiones de Hacienda y don Amós nos ha dicho que reconoce en el señor Osma grandísima competencia en asuntos financieros, pero que tiene muy mala suerte y que por esta razón va directamente al desmoronamiento de nuestra Hacienda que se había consolidado desde los últimos desastres coloniales.

Las vacaciones
Según hemos oído decir a muchos ministeriales y personas que tienen motivos para estar bien enteradas de estas cuestiones no se tardará muchos días en dar comienzo a las vacaciones parlamentarias.

El Congreso terminará sus tareas probablemente el sábado próximo, y el Senado el martes ó el miércoles de la semana próxima.

No habrá obstrucción
Parece que quedarán en nada las amenazas de obstrucción que habían dirigido al Gobierno don Ojón de Buen y el conde de Romanones, pues ambos señores fundaban su actitud en cuestiones particulares que al parecer han desaparecido.

Fallecimiento
Ha fallecido el gobernador de Huelva don Manuel Monti y Elizalde.

Su muerte ha sido muy sentida pues en el tiempo que llevaba gobernando aquella provincia se había captado las simpatías de todos.

Pérdida de yegua
El día 23 despareció del pueblo de Moriones (Bazpurgu) una yegua cuyas señas son: de seis años, alzada pequeña, lleva una T en el costado izquierdo y es negra. El que sepa su paradero se servirá avisar a su dueño don Sandalio Egea, vecino de dicho pueblo.

Vacante de Médico en Oteiza
Por dimisión del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de Médico Titular de esta villa con la asignación anual de quinientas pesetas pagadas por trimestres vencidos de los fondos municipales por la asistencia a cien personas pobres.

Los que deseen pretender dicha plaza, que deberán ser Doctores ó Licenciados y llevar dos años desempeñando una Titular, dirigirán sus solicitudes a esta Alcaldía hasta el día cinco de Agosto próximo, fecha en que termina el plazo para la admisión de las mismas.

Las condiciones a que ha de sujetarse el agraciado, aprobadas por la Excmo. Diputación obran de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento para cuantos deseen enterarse.

Oteiza 24 de Julio de 1907.—El Alcalde, Juan Cruz Martínez, C. S. A. Miguel Goñi, Secretario.

Sirviente
Se necesita una que sepa su obligación para fuera de Pamplona. Para informes Mayor 48, tienda.

Molino
Se necesita un sirviente para para el acarreo con los ganados y sus obligaciones; es inútil presentarse sin buenas referencias. Informarán en la casa número 6 de la calle Mayor.

Vaca
El día 14 del corriente desapareció del monte de Lizaso (Uzama) una vaca de doce años, blanca y negra, preñada de ocho meses. Quien sepa su paradero avisará a Francisco Ezequerra, de Lizaso.

La piel.—Males de las piernas



Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedán de Francia, en lo que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, desecadas, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos tarinados, enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que después de algunos días se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída, después de la curación. El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España. Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedán (Francia) Depósito General y venta: Droguería de D. Francisco Loyarte, calle San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

En Pamplona, droguerías de don Valentín Marquina y don Jesús C. Castillo.

Máquina aventadora «LA FAMA DE CASTILLA»

La que ha obtenido el UNICO PREMIO de aventadoras a brazo en el Concurso de la Moncloa en 1904. Rendimiento de esta aventadora en dos horas de trabajo en la exposición verificada en el citado Concurso.

Trigo: 1.699.1 kilogramos 21.372 hectolitros
Paja: 3.419

Para precios y condiciones dirigirse a HUICI, MUGICA Y COMP. Ingenieros Representantes exclusivos para Navarra, Aragón y Rioja

CHINCHILLA, 2. COSO, 135. Pamplona Zaragoza

Preparación para el ingreso en carreras militares

POR DON VICENTE MORERA DE LA VALL, CAPITAN DE INGENIEROS, prof. sor que ha sido durante diez años de la Academia de su cuerpo, y anteriormente del suprimido Colegio preparatorio militar de Granada

Y DON FEDERICO SUQUIA, CAPITAN DE ARTILLERIA Y ANTIGUO PROFESOR DE PREPARACION ALUMNOS INGRESADOS

Infantería.—Don Joaquín Camarero, don Carlos Landa, don Miguel Esquiroz, don Ricardo Ortega, don Isidoro Armendariz, don Jesús Limón, don Benac. Caballería.—Don Emilio Ayala y don Gervasio Fernandez.

Artillería.—Don Joaquín Vaidés. Ingenieros.—Don Ricardo Ortega, don Enrique Escudero y don Emilio Ayala. Admisión.—Además se prepararon en un solo curso los señores Esquiroz, Ortega y Escudero.

EL CURSO EMPEZARA EN 1.º DE AGOSTO. Informes y detalles: SAN IGNACIO, 3, 2.º izquierda. 14 16 18 20 23 25

Venta de bueyes Hoy día 25 llegarán al barrio de la Magdalena varias parejas de bueyes, y estarán allí los días 25 y 26, y el 27 marcharán para Eca y Valle de Longuida.

También hay en Eca varias parejas acostumbradas a todo trabajo; igual se cambia por viejos gordos.—El interesado, Rufino Itoiz. p 3-1

Se vende una perra raza Setter de un año de edad y un perro de igual raza de ocho meses. Darán razón Rochapea 31 -1

Pérdida de yegua El día 23 despareció del pueblo de Moriones (Bazpurgu) una yegua cuyas señas son: de seis años, alzada pequeña, lleva una T en el costado izquierdo y es negra. El que sepa su paradero se servirá avisar a su dueño don Sandalio Egea, vecino de dicho pueblo. p 3-1

Vacante de Médico en Oteiza Por dimisión del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de Médico Titular de esta villa con la asignación anual de quinientas pesetas pagadas por trimestres vencidos de los fondos municipales por la asistencia a cien personas pobres.

Los que deseen pretender dicha plaza, que deberán ser Doctores ó Licenciados y llevar dos años desempeñando una Titular, dirigirán sus solicitudes a esta Alcaldía hasta el día cinco de Agosto próximo, fecha en que termina el plazo para la admisión de las mismas.

Las condiciones a que ha de sujetarse el agraciado, aprobadas por la Excmo. Diputación obran de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento para cuantos deseen enterarse.

Oteiza 24 de Julio de 1907.—El Alcalde, Juan Cruz Martínez, C. S. A. Miguel Goñi, Secretario.

Sirviente Se necesita una que sepa su obligación para fuera de Pamplona. Para informes Mayor 48, tienda. 3-1 (a)

Molino Se necesita un sirviente para para el acarreo con los ganados y sus obligaciones; es inútil presentarse sin buenas referencias. Informarán en la casa número 6 de la calle Mayor. 4-1 p

Vertical text on the right edge of the page, including page number 9221 and other small notices.

Anuncios recomendados

Nuestro paisano el conocido carnero Lorenzo Gomez ofrece a sus paisanos su casa de huéspedes sita en San Sebastian en la calle Narriaca número 3, principal, esquina al Kiosko del Boulevard. 30-14

Atención

—Carnes superiores baratas—
En los despachos de carnes de don Anastasio Echeverría, calle Pellejerías número 35, Esclava número 6 y Plaza del Mercado tabla número 27 de la Sección de cortadores, se vende la carne a los precios siguientes:
Vaca superior a 1'60 peseta.
Ternera superior a 2'10 "
Carnero chorro del país a 1'80 "
8-5

Sustitución médica

Ofrece sus servicios para toda interinidad el profesor don P. A. y A., San Sebastian, Manterola 9, tercero, izquierda.

Venta de carneros Se venden 80 carneros gordos en el pueblo de Paternain, cendea de Cizur. Diríjase a don Francisco Andueza, en el referido pueblo. 3-3 p

Se necesitan dos dependientes de carretaría que sepan su obligación. Diríjase a don Víctor Aznar, taller de carruajes en Tafalla. 10-2

Establecimientos provinciales DE BENEFICENCIA DE NAVARRA

En la Administración de los mismos, sita en el Hospital, se admitirán proposiciones hasta el día 29 del actual y hora de las once de la mañana, para el suministro de carbón y leña al Hospital é Inclusa, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en dicha Administración.
Pamplona 20 de Julio de 1907.—Por la Comisión directiva, el administrador Vicente Martón. x 8-5

Yrazu y Compañía

BANCA
Calle Moreno, 967, Buenos Aires
Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América, siendo su único representante en España y Francia, don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa) a quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajas.
Representante en Pamplona don Miguel Jaunsarás, calle Esclava, número 80. 90-35 p

Peones Para la trilla se necesitan dos en Beriain (Cendea de Galar), casa de la carretaría. Se dará de jornal dos pesetas y mantenidos. 3-2

Agente marítimo

El más antiguo en Navarra, dedicándose desde hace veinte y nueve años en esta ciudad. Facilita pasajes para todos los puertos conocidos del Extranjero a precios los más baratos que se conocen y nadie ofrecerá más garantías que esta casa.
Diríjase Zapatería 36 y Mayor 106.—DOMINGO APEZTEGUIA.
Encargado en Estella, Adrián Zaza. Casa en Buenos Aires Chacabuco 314. 100-88

Agua de Colonia medicinal

Bien conocida es la que expendemos hace 32 años y que por su especial preparación es la preferida por toda persona que desea usar un perfume medicinal, altamente higiénico y de gratísimo aroma, es la más recomendada para la piel, dolores de cabeza, fortificar la vista y emplear en el lavaboy y el baño.
Botellaj a 0,75, 1,25 y 2,50 pesetas. Una botella de litro elegantemente presentada 5 pesetas.
Ron quina superior, a los mismos precios. Farmacia de J. Martialay, Pamplona. 25-25

Cazadores Se vende una hermosa perra de dos años de edad, trabaja tan bien como el primer perro que se presente, es raza Setter; el que quiera comprarla acuda a San Gregorio núm. 58, primer piso. 3-3

Junta de Abastos de Oteiza

El día 27 del actual y hora de las once se subastará en la sala Consistorial la lana que ha resultado del ganado perteneciente a la Junta, calculándose en 129 arrobas, procedentes de 250 carneros y el resto oveja y cordero, bajo el tipo de 17 pesetas arroba.
Las condiciones obran de manifiesto en la secretaría del Ayuntamiento para cuantos deseen enterarse.
Oteiza 21 de Julio de 1907.—El Presidente, Pablo Latasa. 4-3

Ocasión

Se vende baratísimo un coche de dos ruedas «Bogul Rally» con capota y dos juegos de muelles, casi nuevo, comprado hace un año y muy cómodo y elegante; caballo inglés alazán de tiro y silla, de mucha sangre; y guarniciones completas de charol y plata, de gran lujo, con varios accesorios.
Equipo completo de montar, de piel de cerdo, casi nuevo.
Darán razón en la Notaría de Los Arcos. 30-13

Grávalos Para amabilidad y económica la fonda de Celestino Rodrigo. Por cinco pesetas al día habitación y mesa 1.ª con dos principios, tres postres y café. A la llegada del coche con preguntar por la casa, encontrarán una sirvienta que los acompañará y conducirá sus equipajes. (a) 30-11

Construcción de una casa EN ALSASUA

El domingo, 28 del actual mes de Julio a las cuatro de la tarde, se sacarán a pública subasta la ejecución de las obras de una casa que trata de construir el que suscribe.

El presupuesto de sola manufactura ha de dar cubierta ascendiendo a 3.129'33 pesetas; el del resto de la carpintería a 7.765'28 pesetas; el de albañilería a 5.896'40 pesetas; el de ferretería a 2.220 pesetas y el de pintura, cristales y canalones a 1.314'20 pesetas; estos tres últimos a todo coste, y se subastarán separadamente.
Para más detalles diríjase a Francisco Aguirre Orbeago, en dicha villa. t 8-1

Piano Se vende por la mitad de su valor piano «Gaveau» de París, casi nuevo, de muy buenas voces, con sus accesorios.
Gramófono nuevo, con muchos discos de los mejores cantantes.
Darán razón en la Notaría de Los Arcos. 30-21

Venta de fincas En el lugar de Beriain (cendea de Galar) próximo a Pamplona, se vende una hacienda consistente en unas mil quinientas robadas de tierras y casas antiguas para doce inquilinos.
Para informes diríjase a don Pedro Rizu, Nueva, 20, 3.º imp 10-1

AGUA DE LOECHES PURGANTE Y CURATIVA

Antiparasitaria, antihéptica, antisifilítica, antiescrofulosa, antibiótica y reconstituyente. Cincuenta y cuatro años de uso general. Siempre ha obtenido las más altas distinciones en cuantas Exposiciones ha concurrido y en competentes con sus similares nacionales y extranjeras; en la París de 1884, se le concedió el

Unico gran diploma de honor

EL AGUA NATURAL de LA MARGARITA EN LOECHES, usada convenientemente, ya sola, ya mezclada con infusión de tila, manzanilla ó flor de manzanilla, es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, infartos del hígado, cistitis, catarros gástricos é intestinales, gota y reumatismo, sífilis, apendicitis y enfermedades de la mujer.
Su ABUNDANTISIMO CAUDAL DE AGUA, aumentado recientemente con las obras que acaban de hacerse, permite tener abierto un gran Establecimiento de Baños, único de esta clase de Aguas en España, donde se completan las curaciones con el uso del agua en bebida.
El Agua embotellada no pierde sus virtudes aunque se conserve largo tiempo. Los corchos de las botellas van sellados. Venta en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito Central.—Jardines, 15 bajos,—MADRID.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, arancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cadiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados ó sean 5 de Enero, 2 Febrero, 2 y 30 Marzo, 27 Abril, 25 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto, 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 de Diciembre, directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sean 22 de Enero, 19 de Febrero, 9 Marzo, 16 Abril, 14 Mayo, 11 Junio, 9 Julio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1 y 29 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que a la ida; hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.
Línea de Cuba Méjico.—Servicio mensual a Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en la Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba, é Isla de Santo Domingo.
Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Genova el 31 de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.
Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona, el 11, el 13, de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasajes y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico.
Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo accidentalmente de Génova el 1 de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2.
Línea de Canarias.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, y de Cádiz el 22 directamente para Tanger, Casa Blanca Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.
Línea de Fernando Poo.—Servicio bi-mensual, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea. Regreso de Fernando Poo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que a la ida; para Cádiz y Barcelona.
Línea de Tánger.—Salida de Cádiz: lunes, miércoles y viernes, para Tánger, con extensión a los puertos de Algeciras y Gibraltar.
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados para Cádiz.
AVISOS IMPORTANTES
Rebaja en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 de Abril de 1904, publicado en la «Gaceta» del 22 del mismo mes.
Para precios y condiciones al agente en Navarra Ricardo Samaniego.

LA MARAVILLA CURATIVA DEL DR. HUMPHREYS (HAMAMELIS VIRGINICA)
Medicamento de Farmacia conocida é utilizada en todo el mundo.
Contra las almorranas, hemorragias, quemaduras, heridas, reumatismo, llagas, enfermedades de la piel, etc.
Precios: En pomada, a pesetas 1'75 pote. En líquido, a pesetas 2' botella.
Depósito general para España: Alfredo Riera é Hijos, Nápoles, 116, Barcelona. (Nombre registrado)
Se dá gratis a quien lo pide el Manual completo del doctor Humphreys.—De venta en Pamplona: Jesús C. del Castillo, calle Mayor, 16 y 18. 25-19

LAURAK-BAT Ramón Frauca y C.ª (S. en C.)
CALLES DE SAN IGNACIO NUM. 12 Y YANGUAS Y MIRANDA NUM. 13 PAMPLONA
GARAJES MODELOS.—ALQUILER Y VENTA DE AUTOMOVILES
TALLER de reparaciones, venta de cámaras, cubiertas, gasolinas y todos los demás accesorios para el automovilismo, recibidos directamente de las mejores fábricas que se conocen.
Taller de construcción y reparación de ómnibus, carruajes de lujo y carros, á cuyo frente se halla el reputado maestro don Antonio Labarta. 9

La antigüedad y popularidad de un artículo, es su garantía.
Amor
El mejor brillante para limpiar metales
DE VENTA: EN TODAS PARTES
Fabricante: Lubszynski y C.ª, Berlin N. O.

Chocolates y Cafés
—DE LA—
Compañía Colonial
TAPIOCAS Y THEES
38 recompensas industriales
Depósito general, calle Mayor números 18 y 20, Madrid.

«La Navarra Agrícola»
—ESTAFETA, 71, Pamplona—
Abonos para todas cosechas y cultivos, con análisis garantizados.—Superfosfatos.—Sulfato de potasa.—Sulfato de hierro.—Sulfato de cobre.—Nitrato de sosa.—Cloruro de potasa.—Escorias Thomas.
Semillas de hortaliza, flores y forrajeras de absoluta confianza.
Arazos de varias marcas Pulverizadores, Azufradores.—Máquinas para ingerar.—Espino artificial, etc., etc.
Diríjase a M. Erro y Compañía, Estafeta, 71, Pamplona.

Boletín Religioso
SANTORAL
Día 25 Nueves.—Santiago el Mayor, Apóstol, y Patrón de España.—Natural de Bethsaida hijo del Zbedeo y de María Salomé, é hermano del Evangelista San Juan, llamado el mayor porque Jesús le eligió antes que al otro Apóstol del mismo nombre. Después de haber convertido a muchos judíos, pasó á España á predicar el Evangelio. La Virgen Santísima viviendo en carne mortal se le apareció en Zaragoza; y el santo hizo construir en aquel mismo sitio la primera capilla dedicada á la Madre del Salvador. Vuelto á Jerusalem fué allí decapitado por la fé de Jesucristo el año 44. Su cuerpo trasladado milagrosamente á Compostela, es objeto de gran veneración; con el transcurso de los siglos se perdió la memoria del sitio en donde estaban las preciosas reliquias, que hace pocos años ha sido encontradas para consuelo y regocijo de los fieles.
CULTOS
Oficio de Santiago con rito doble de primera clase y color encarnado.
En la Catedral.—A las nueve y media horas menores y misa con sermón por el señor Magistral.
A las tres y media; vísperas, completas, rosario, maitines y laudes.
En Santo Domingo.—Cuarenta Horas.
En San Ignacio.—Novena á su titular. A

VALORES DE NAVARRA

COOTIZACION DE AYER

Deuda provincial al 4 por 100	101	102
Deuda municipal al 4 por 100	101,50	
Órdito Navarro.		
La Papelera Española		
Fábrica del Bidasoa (Vera)		
Idem id. Obligaciones al 5 por 100.		
La Vintícola (Campanas)		
Telera Mecánica Pamplonesa.		
Banquero de Beteleu		
Agencia de Arizosa.		
Café «Iruta»		
La Agrícola, 1.ª serie liberadas	190	
Id. 2.ª serie 10 por 100 desembolsado		
Electra Pamplonesa.		
La Vasco-Navarra		
Idem completamente liberadas.		
Electra Bidasoa.		
La Actividad, acciones de 100 ptas.		
Id. de 1000 p.ª serie 10 por 100 desem.		
Electra Irati		
La Vasconia	105	
Agua de Burlada y Belascosain		
Asucarera de Marcella		
Asucarera de Tudela.		
Electra del Kelle		
Electricidad Tudelana		
Electra Industrial Española		
La Industrial Sangüesa		
Noria-Bombas de Lodosa.		
Argulona.		
Cementos Portland (Olazagoitia)		
La Regeneración, acciones de 500 pesetas liberadas.		
Id. de 500 ptas. 10 por 100 desembolsado.		

VIAJEROS
Ayer llegaron á las fondas y casas de huéspedes las personas siguientes:

Don Restituto Gonzalez, don Rogelio Ruiz y don Juan García.
REGISTRO CIVIL
En Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:
Nacimientos.—Varones 2 hembras, 0.
Defunciones.—Joaquín Ciaurritz, de 77 años, de Sarriena, Hospital civil.
Matrimonios.—Francisco Setuain, de Zolina con Bernarda Falces, de Urdiano.
CARCEL DE PAMPLONA
Existencia del día de ayer:
De causa pendiente 42
Arresto mayor 9
En expectación de marcha 20
Total 70

Pasatiempos
TARJETA ANAGRAMA
Remitida por «Granito de oro»
Facunda J. Teruelbo
Renteria
Con las precedentes letras formar el nombre de una importante sociedad domiciliada en esta capital.

El Eco de Navarra se halla en venta:
En Madrid: Kiosko de don Patrio La Jan, frente al café de Fernos.
En Bilbao: Kiosko del Arrenal de Mar García.
En San Sebastian: Librería de Hijos de Aramburu y Biblioteca de la Estación.
En Vitoria: Kiosko del señor Alonso Plaza de Bilbao.
En Logroño: don Carlos Gil, Mercado 46.
En Zaragoza: Kiosko de don Antonio García, Plaza de la Constitución.

UNA SEÑORA
ofreciendo gratuitamente á todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, indigestión, estómago, diabetes, debilidad general, anemias, tisis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como muchos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto Escríbir á «Carmen G. P. García, Aribau, 24, primero, Barrio 1.ª».

6 duros semanales
pueden ganar hombres y mujeres, trabajando en su casa por nuestra cuenta ó por pia. Maravillosa invención; artículo novedad, fácil, útil, lucrativo para todos; nunca visto. BUSCANSE en cada país personas y representantes que deseen colaborar y representar este admirable invento. Enviarse franco domicilio elegante manifiesto y explicaciones. Franquear respectivamente. Sociedad italiana, calle Universidad, 6.—BARCELONA. mt y

Fermin Lecumberri
CORREDOR DE COMERCIO
Mercaderes, 14, Escritorio, Pamplona
Órdenes de Bolsa.—Compra y venta de valores de todas clases á los precios fijados diariamente en la puerta del escritorio.
Compra de cupones de todos los vencimientos.—Consultas por correo, sin material de sello.

CHARADAS
Remitida por id.
«Prima dos es un muchacho que ha hecho un «prima dos tercios demostrando que es un «todo» y no un «tres cuartos» á la izquierda»
Remitida por «El torero»
Mi «primera» es una letra la «segunda» musical nombre de varón la «tercera» y el «todo» para guisar.
Triángulo silábico
Remitida por «El Mojama chico»
Solución á los pasatiempos publicados el día 23:
Charada.—Nerón.
Geográfico.—Anteojo.
Han remitido soluciones exactas: A la charada.—Uno que adora á un grupo de chicas que vales...
A los dos pasatiempos. Un íntimo de Nerón, Séc-ran, Lindalina, Cyrano.

PRIMO DEL TODO